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«В начале месяца я и мои кол-
леги — депутаты от КПРФ в об-
ластной думе Александр Ани-
далов, Николай Бондаренко и 
Александр Нараевский  встре-
чались с главой администрации 
г. Саратова Михаилом Исаевым. 
Мы пытались донести до руко-

водства города информацию о 
том, что на «СГЭТ» происходят 
странные события. Говорили, что 
новое руководство предприятия 
ведёт политику, направленную, 
по сути, на уничтожение элек-
тротранспорта в городе. От нас 
отмахнулись, а в прессе начали 
лить грязь, обвиняя чуть ли не в 
крышевании неких бизнес-струк-
тур, положивших глаз на терри-
торию предприятия, и чуть ли не 

в экстремизме, дескать, мы, ком-
мунисты, пытаемся препятство-
вать работе стратегически важ-
ного предприятия г. Саратова.

Прошло чуть меньше месяца, 
и правильность наших доводов 
— и про дублирующие маршру-
ты, и про кумовство руководства 

предприятия, и про занижение 
заработной платы с увеличением 
количества рабочих часов — под-
твердил надзирающий орган.

Так может не стоит отмахи-
ваться от коммунистов? Видите, 
после нас приходит прокурату-
ра!» — заявила первый секре-
тарь Саратовского обкома КПРФ, 
депутат Госдумы Ольга Алимова.

Юрий Степанов

25 июня в период с 18:30 
до 19:05 член УИК № 194 
(Ленинский район г. Саратова) 
с правом решающего голоса 
Костюнин Виктор Николае-
вич приехал в комиссию для 
ознакомления со списком  
избирателей.

И увидел, что сотрудник поли-
ции находится на месте, предна-
значенном для члена избиратель-
ной комиссии. На столе лежали 
списки избирателей, которые он 
удерживал, положа на них свои 
руки. На требование Виктора 
Костюнина предоставить ему 
списки избирателей полицейский 
ответил отказом. Тут же подошла 
председатель УИК № 194 и за-
явила, что не даст ознакомиться 
со списками избирателей, факти-
чески вырвав их из рук сотруд-
ника полиции. И быстро ушла в 
другую комнату. Все происходя-
щее было снято на видео.

В правоохранительные и над-
зорные органы Саратовской об-
ласти направлены жалобы, в 
которых указывается на то, что 
в действиях сотрудника полиции 
усматриваются признаки пре-
ступления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 141 УК РФ — «Воспре-
пятствование осуществлению 
избирательных прав или работе 
избирательных комиссий» («вос-
препятствование свободному 
осуществлению гражданином 
своих избирательных прав или 
права на участие в референдуме, 
общероссийском голосовании, 
нарушение тайны голосования, 

а также воспрепятствование ра-
боте избирательных комиссий, 
комиссий референдума либо де-
ятельности члена избирательной 
комиссии, комиссии референду-
ма, связанной с исполнением им 
своих обязанностей»). Согласно 
данной статье, член УИК № 194 
(Ленинский район г. Саратова) с 
правом решающего голоса Кос-
тюнин Виктор Николаевич имеет 
законное право ознакомиться со 
списками избирателей, а сотруд-
ник полиции лишил его этого 
права, чем осуществил воспре-
пятствование деятельности члена 
избирательной комиссии испол-
нению им своих обязанностей

Более того, в действиях со-
трудника полиции усматриваются 

признаки уголовного преступле-
ния, предусмотренного частью 1 
статьи 286 УК РФ — «Превышение 
должностных полномочий» («со-
вершение должностным лицом 
действий, явно выходящих за 
пределы его полномочий и пов-
лекших существенное наруше-
ние прав и законных интересов 
граждан или организаций либо 
охраняемых законом интересов 
общества или государства»), по-
тому как Правовыми основами 
деятельности сотрудников орга-
нов внутренних дел при осущест-
влении ими своих обязанностей 
по обеспечению общественного 
порядка и безопасности во время 
проведения выборов являются 
Конституция Российской Феде-
рации, Федеральный закон от 
12 июня 2002 г. № 67-ФЗ «Об 
основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в 
референдуме граждан Россий-
ской Федерации», Федераль-
ный закон от 10 января 2003 г.  
№ 19-ФЗ «О выборах Президента 
Российской Федерации» и иные 
нормативные правовые акты. 

Деятельность сотрудников 
полиции при проведении вы-
боров отличается от реали-
зации функций охраны соб-
ственности, несения службы 
в обычных условиях.

пресс-служба  
Саратовского обкома КпРФ

25 июня — первый день общероссийско-
го голосования. Возвращаюсь вечером домой 
и вижу: во дворе жилого комплекса идет до-
срочное голосование. Его проводят члены УИК  
№ 296, хотя в 100 метрах от дома находится 
помещение избирательной комиссии. 

Сначала подумала, что нас в избиркоме Саратовс-
кой области отнесли к труднодоступной и отдаленной 
территории. Потом решила, что все жильцы уезжают 
отдыхать в очередной дополнительный выходной за 
пределы города и написали заявления. Но в комис-
сии не оказалось никакого реестра досрочников. 
Просто на просьбу глашатаев должен сбежать-
ся народ и узаконить беззаконие своим явно  
не тайным голосованием!

Подтверждение этому — раскрытые обложки 
блокнота (на фото), которые символизируют кабин-
ку для тайного голосования.

Впервые видела такую унизительную про-
цедуру принятия поправок в Основной за-
кон страны, хотя «ельцинскую» Конституцию  
принимали под пулями. 

Расстрел парламента решили заменить  
балаганом?

ольга аЛИМова,  
первый секретарь Саратовского обкома КпРФ,  

депутат Государственной Думы ФС РФ

29 июня коммунисты Ат-
карского местного отделения 
КПРФ провели отчетно-вы-
борное собрание. 

Перед началом собрания О.Н. 
Алимова вручила памятную ме-
даль ЦК КПРФ «В ознаменова-

ние 150-летия со дня рождения 
В.И. Ленина» ветерану Великой 
Отечественной войны, участни-
ку Курской битвы Александру 
Ивановичу Липатову.

С отчетным докладом выступил 
первый секретарь И.Н. Несте-
ров. Были избраны новый состав 
комитета, контрольно-ревизион-
ной комиссии и делегат на 48-ю 
отчетную конференцию Саратовс-

кого областного отделения КПРФ.
На первом организационном 

пленуме первым секретарем 
Аткарского местного отделе-
ния КПРФ единогласно избран  
Валерий Константинович  
Степанов.

После завершения отчетно-
выборного собрания О.Н. Али-
мова провела прием граждан по 
личным вопросам.

На отчетно-выборных соб-
раниях выступила первый 
секретарь Саратовского об-
кома КПРФ, депутат Госдумы 
О.Н. Алимова.

пресс-служба  
Саратовского обкома КпРФ

Как  
работают 
УИК  
в Балакове

Активисты Балаковского 
РК КПРФ провели мониторинг 
хода голосования по поправ-
кам в Конституцию РФ. 29 июня 
они объехали 24 участковые 
избирательные комиссии. 

На УИК № 503 в школе № 2 па-
рень забыл свой рюкзак. Члены 
комиссии, опасаясь, что в рюкза-
ке может быть взрывное устройс-
тво, вызвали наряд полиции. 

На входе в здание, где работа-
ли члены УИК № 516, отсутство-
вала информация об избиратель-
ном участке, только на втором 
этаже удалось обнаружить едва 
заметный плакат, прикреплен-
ный на стекло. 

Из 24 избирательных учас-
тков, которые обошли ак-
тивисты КПРФ, только на 7 
были проставлены печати на 
списках избирателей.

пресс-служба  
Балаковского РК КпРФ

В Саратове одну 
из площадок для 
голосования по 
конституционным 
поправкам обору-
довали на крыше 
гаража. 

Как сообщают 
местные жители, 
и з б и р а т е л ь н ы й 
пункт расположил-
ся на улице Рахо-
ва, между улица-
ми Белоглинской 
и Бахметьевской. 
Границы пункта 
огородили сиг-
нальной лентой, 
мелками на кровле 
обозначили «вход» 
и «выход». «Позо-
рище», — проком-
ментировали уви-
денное саратовцы.

Отчёты и выборы
25 июня прошло отчетно-выборное собрание Воскресен-

ского местного отделения КПРФ. 
На общем собрании первым секретарем Воскресенского местного 

отделения избран Виктор Васильевич Орлов.

АТКАРСКИй РАйОН

ВОСКРЕСЕНСКИй РАйОН

в центре событий

Мы все делаем 
правильно!
6 июня стало известно, что в ходе прокурорской 
проверки МУпп «Саратовгорэлектроранс»  
на предприятии были выявлены факты коррупции

на фото (слева направо): в.в. орлов, о.н. алимова,  
е.в. Кузьмин, бывший первый секретарь  

воскресенского местного отделения КпРФ

Синдром голоСования
Уважаемые читатели! 

Когда вы получите этот номер газеты, 
уже будут практически известны итоги  
общероссийского голосования по поправ-
кам в Конституцию РФ, которое проходило 

в регионах страны с 25 июня по 1 июля. 
Окончательный анализ его результатов и 
самого процесса голосования в целом даст 
ЦК КПРФ. Но предварительная картина 
уже ясно просматривается. Редакция га-
зеты предлагает вашему вниманию обзор 

событий, которые происходили на изби-
рательных участках г. Саратова в период  
с 25 по 30 июня и участниками которых  
стали саратовские коммунисты.

Денис БУЛанов, главный редактор

Балаган под названием «референдум»

На страже  
«списков избирателей»
Саратовская полиция не дает их даже членам комиссии  
с правом решающего голоса

Вот это позорище!
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Один из старейших россий-
ских политиков, Геннадий Зю-
ганов руководит Компартией с 
момента её воссоздания в 1993 
году на руинах Коммунистичес-
кой партии Советского Союза, 
которая была запрещена Бори-
сом Ельциным в 1991 году.

Как писала о России в своё 
время популярная француз- 
ская газета Le Figaro, «в центре 
закрытой политической систе-
мы, допускающей только дис-
циплинированную и послушную 
оппозицию, Коммунистическая 
партия добилась огромной не-
зависимости, вплоть до того, что 
Компартия теперь представляет 
собой символ постизбирательных 
протестов».

Это по-прежнему так — и даже 
в большей степени.

В Госдуме одна только фрак-
ция КПРФ проголосовала против 
поправки, которая дает возмож-
ность Владимиру Путину вновь 
баллотироваться в президенты в 
2024 году. Во втором и третьем 
чтениях коммунисты воздержа-
лись от голосования. 

Компартия не просто выжила 
— она востребована и соответ-
ствует вызовам времени. И гро-
мадная заслуга в этом во многом 
принадлежит лично Геннадию 
Зюганову.

— В этом году много ярких 
юбилеев. 140 лет со дня рож-
дения Иосифа Виссарионови-
ча Сталина исполнилось ещё в 
декабре, но связанные с этой да-
той юбилейные мероприятия про-
должаются и в 2020-м. В апреле 
мы отметили 150-летие Влади-
мира Ильича Ленина, в мае 
— 75-летний юбилей Великой 
Победы, — говорит лидер КПРФ 
Геннадий Зюганов. — Это даты, 
которые имеют особый смысл. 
Ленин и ленинско-сталинская 
модернизация собрали распав-
шуюся империю и превратили 
её в могучее Советское госу-
дарство — государство, освоив-
шее космос, создавшее лучшую  
социальную систему.

Я всю жизнь служил великим 
идеалам гуманизма, справедли-
вости, служил человеку труда. И 
считаю, в этом году, при праздно-
вании столь знаменательных дат, 
нам и нашей партии удалось глу-
боко осмыслить роль, характер и 
сущность Советской власти.

Нам удалось отстоять её побе-
ды, удалось защитить «красный 
ген». Все сделать для того, что-
бы человек труда почувствовал: 
у него есть партия, есть руково-
дители, которые всегда служили 
трудовому народу и будут слу-
жить верой и правдой.

Есть и ещё одна дата, касаю-
щаяся меня лично и моих това-
рищей, которые вместе со мной 
прошли все эти годы: 20 лет 
назад, 23 июня 1990 года, была 
учреждена Коммунистическая 
партия РСФСР. Мы воссоздали 
партию, которая делала всё, что-
бы противостоять горбачевской 
измене и ельцинскому произво-
лу, противостоять своре русофо-
бов и антисоветчиков, поднявших 
тогда дикую волну опошления 
всего, что было в нашей исто-
рии, поругания наших побед  
и достижений.

Я не предполагал, что на вер-
шинах власти могут появиться 
люди, которые будут уничтожать 
и оплевывать всё святое, что 
было в нашей жизни. И когда это 
произошло, возрождение Ком-
партии стало протестом против 
такой политики.

Я стоял у истоков созда-
ния КП РСФСР. Возглавил пар-
тию Полозков Иван Кузьмич, 
а вместе с ним пришла группа 
секретарей, которые делали всё, 
чтобы спасти страну. Это Влади-
мир Иванович Кашин, Иван 
Иванович Антонович, Алек-
сандр Сергеевич Соколов, 
Нина Прокопьевна Силкова. 
Некоторые из наших товарищей 
уже ушли из жизни, в их числе 
Александр Григорьевич Мель-
ников.

Вся наша команда активно 
работала, служила народу. Я 
горжусь тем, что никто из моих 
соратников не дрогнул, все по-

прежнему в строю, помогают, 
делают всё, чтобы укреплялась 
Компартия.

«СП»: — Какие моменты за 
эти годы были самыми драма-
тичными?

— Были, конечно, страшные 
времена — лихие 90-е. И, пре-

жде всего, расстрел парламента 
в 1993 году. Мы не успели вос-
создать Компартию Российской 
Федерации, но отстояли её право 
на это в Конституционном суде. 
Борьба шла несколько месяцев. 
Даже ельцинская воровская и 
пьяная машина не сумела ниче-
го нам противопоставить. Кон-
ституционный суд во главе с 
Валерием Зорькиным принял 
решение, что мы имеем право  
воссоздать партию.

Причем, партию воссозда-
вали снизу — первичные ор-
ганизации, простые люди. Те, 
на ком держится вся реальная 
жизнь, кто своим умом, трудом, 
талантом, своим достоинством 
всегда спасал Россию, укреп-
лял нашу державу. Они всегда  
поддерживали нас.

Были и элементы предатель-
ства, но трудовой народ пони-
мал: ему нужна партия. Когда 
власть представляют вороватые 
чиновники и продажные службы, 
обществу необходима защита — 
партия трудового народа.

Очень драматичной была си-
туация дефолта 1998 года, когда 
обвалилась финансовая система. 
Мы тогда, по сути дела, спасли 
страну от гражданской войны. 
Даже Борис Ельцин вынужден 
был пойти на то, чтобы подпи-
сать указ о назначении премье-
ром Евгения Максимовича 
Примакова. Первым его замес-
тителем стал коммунист Юрий 
Дмитриевич Маслюков, с каб-
мином плотно работал тогдашний 
глава ЦБ Виктор Геращенко. 
Эта команда буквально оттащила 
страну от края пропасти.

Наконец, драматичным мо-
ментом стал импичмент Ельци-
ну. Если бы видели, какие были 
угрозы! За каждый бюллетень в 
поддержку Ельцина депутатам 
обещали по 10 тысяч долларов. 
Ельцина, напомню, обвиняли в 
развале страны, развязывании 
бойни в Чечне, в геноциде рус-
ского и других народов, разру-
шении промышленности.

Я горжусь тем, что депута-
ты от КПРФ выдержали, все до 
единого. Докладчиками тогда 
были Виктор Илюхин и Вадим 
Филимонов — мы им выделили 
дополнительную охрану, лишь 
бы они дошли до трибуны. Жи-
риновский стоял возле урны для 
голосования и орал, что распра-
вится с любым, кто проголосует 
против Ельцина. Один депутат 
передал нам свой бюллетень, 
чтобы мы опустили его в урну, он 
объяснил: если его увидят голо-
сующим, ему головы не сносить.

Была попытка сломать партию 
с помощью подкупа ряда руко-
водителей — это омерзительное 
изобретение Администрации 
Президента. Мне казалось, после 
всех этих мерзостей в Админист-
рации Президента успокоятся, но 
нет, то, что они делают сейчас, 
ничуть не лучше. Эта олигар-
хическая власть не в состоянии 
честно оценить происходящее, 
заняться осуществлением реаль-
ной антикризисной программы 
вместо интриг, направить страну 
в нужную сторону.

На словах она обещает поли-
тику развития. А на деле талан-
тливым и совестливым людям в 
стране жить душно, очень слож-
но и тяжело. Но партия наша вы-
держала, выстояла.

Если вы посмотрите на по-
литический ландшафт, похо-
же, только у нас есть ясная 
идеология, четкая програм-
ма, сильная и авторитетная 
команда, достойная молодая 
смена. На своих курсах мы за 
последние годы подготовили бо-
лее 1200 молодых людей, идет 
процесс воссоздания пионерских 
и комсомольских организаций. В 
народно-патриотическом союзе, 
который я возглавляю многие 
годы, более 200 организаций.

Эффективно работает штаб 
протестных действий, штаб по ор-
ганизации выборных кампаний, 
талантливо ведется кадровая 
работа, создана целая информа-
ционная сеть, активно издаются 
газеты «Правда», «Советская 
Россия», почти сотня региональ-
ных партийных газет, работает 
телеканал «Красная линия».

На протяжении многих лет я не 
прекращал работу над книгами и 
статьями, в которых исследуются 
две важнейшие темы — глобали-
зация и русский вопрос. Ещё в 
начале 2000-х вышла моя книга 
«Глобализация и судьба челове-
чества». Тогда многим казалось: 
ну что это за глобализация? Ка-
кой-то миф, не более чем лозунг! 
А теперь это тема номер один. Мы 
видим это на примере США, где 
чернокожее население сносит 
памятники основателям страны, 
и на примере Европы, которая 
корчится под грузом миграцион-
ного кризиса.

В моей книге была и глава 
«Китай как сверхдержава». Мно-
гие удивлялись, считали безос-
новательным предсказание, что 
скоро Китай выбьется в мировые 
лидеры. Но мне было ясно, что 
он, двигаясь по пути социалис-
тического возрождения, добьет-
ся феноменальных результатов. 
В СССР темпы роста в период 
индустриализации составляли  
14—15% ВВП в год, а китайцы 
дали 10—12%.

В этом году мне удалось завер-
шить цикл по русскому вопросу 
манифестом «Русский стержень 
Державы». Я разослал его всем 
руководителям страны с про-
сьбой провести Госсовет и слу-
шания в Государственной Думе 
на эту тему. Потому что с 1991 
года страна потеряла 20 милли-
онов русских — почти столько 
мы потеряли в годы войны. Про-
должение нынешней политики, 
ведущей к таким катастрофи-
ческим результатам, чревато ка-
таклизмами не только для нашей 
страны, но и для всего мира.

Я всегда говорил, что русские 
— государствообразующий на-
род. Они собрали под свои зна-
мена 190 народов и народнос-
тей, не порушив ни одного языка 
и ни одной культуры. Советская 
власть дала народам, населяю-
щим нашу страну, 40 букварей 
на разных языках.

Далеко не все знают, что пос-
ле Октябрьской революции были 
созданы две чрезвычайные ко-
миссии: по борьбе с бандитиз-
мом и саботажем и по борьбе с 
ликвидацией неграмотности. Обе 
блестяще справились со своей 
задачей. Ф.Э. Дзержинский 
вывел из нищеты и беспризор-
ности четыре с лишним милли-
она детей. А к 1930 году прежде 
полуграмотная страна уже была 
самой образованной в Европе. 
И встретила 1941 год с самыми 
профессиональными рабочими и 
инженерами, самыми лучшими 
командирами.

Я показываю в своей работе, 
что навязанная стране в 90-х 
американизированная, торга-
шеская жизнь будет уничтожать 
население. И, прежде всего, 
русский народ, душа которого 
отторгает капитализм. Это ду-
ховный народ, образованный, 
воспитанный, трудолюбивый, 
очень скромный и совестли-
вый. Он является сердцевиной  
нашей державы.

Я доказываю историческую 
закономерность того, что в нача-
ле XX века именно наша страна 
взялась за строительство спра-
ведливой жизни на земле. 

Наконец, мне удалось завер-
шить цикл работ, связанных со 
священной для нашего народа 
военной темой. Статья «Великая 
победа советской цивилизации. 
Мифы клеветников и правда 
Истории», как и «Русский стер-
жень Державы», замечена всеми  
патриотическими силами.

А вскоре будет опубликован 
материал «Новая реальность и 
борьба за интересы трудящих-
ся». В нем исследуется ситуация, 
которая сложилась в ходе пан-
демии коронавируса и нараста-
ющего кризиса, угрожающего 
всему человечеству.

Завершил я и отчет о рабо-
те моих предков. Среди них 10 
педагогов, которые учитель- 
ствовали в общей сложности 350 
лет — вели все предметы, кроме 
иностранного языка. Я и сам на-
чинал учителем, в 18 лет окон-
чив школу с медалью.

Это своего рода творческий 
итог многолетней работы, ко-
торый я подвожу в день своего 
рождения. Хочу поблагодарить 
всех соратников и единомыш-
ленников за верность нашему 
делу, за поддержку, за любовь к 
своей стране. За то, что они пом-
нят: Россия может быть счастли-
вой и успешно развивающейся, 
только если будет справедливой 
и социалистической. В против-
ном случае её ждет поражение. 
Вот главное, из чего мы исходим 
в своей борьбе.

андрей поЛУнИн 
Дается в сокращении

Саратовские должностные 
лица, восседающие в избира-
тельных комиссиях, похоже, 
всерьез озаботились победой 
в «шуточном соревновании» 
между Саратовом и Омском. 

Благодаря «сказочной ком-
петенции» председателя из-
бирательной комиссии Са-
ратовской области Ирины 
Романовой вброшено ещё одно 
семечко на «поле чудес» стра-
ны для взращивания медийного 
повода в раскручивании сомни-
тельной популярности саратов-
ского избирательного процесса.

Видимо, эхо прошлого мес-
та работы госпожи Романовой 
до сих пор звучит в её созна-
нии, заставляя организовывать 
театральные сценки спорной 
культурной ценности, теперь, 
правда, не с благой целью по-
радовать детишек, а с какой-то 
другой, истинный смысл кото-
рой весьма размыт. Возможно, 
чтобы повеселить граждан-из-
бирателей или поддать драйва 
в официоз выборного процесса. 
А может быть, дискредитировав 
законность общероссийского 
голосования, госпожа Рома-
нова, напротив, стремится до-
нести до граждан всю гнилую 
подноготную буржуазных вы-
боров, всё больше напомина-
ющих цирковое выступление? 
Либо её подчиненные «на мес-
тах» совершенно безбашен-
ные, не имеющие авторитетов 
и живущие по каким-то своим 
понятиям? Однако, тогда воз-
никает вопрос: зачем г-же Ро-
мановой выгораживать откро-
венное хамство и нарушение 
Административного кодекса 
со стороны председателя УИК  
№ 345, набросившуюся на чле-
на вышестоящей территори-
альной комиссии Октябрьского 
района от КПРФ Наталию Ру-
денко, действующую в рамках 
должностных полномочий?

Казалось бы, суть вопроса, 
ставшего камнем преткновения, 
четко прописана в нормах зако-
нодательства (Федеральный за-
кон от 12.06.2002 № 67-ФЗ (ред. 
от 23.05.2020), «Об основных 
гарантиях избирательных прав 
и права на участие в референду-

ме граждан Российской Федера-
ции», статья 17): 

Пункт 11. Список избирате-
лей, участников референдума, 
составляется в двух экземп-
лярах… В списке избирателей, 
участников референдума долж-
ны быть предусмотрены места 
для проставления избирателем, 
участником референдума под-
писи за каждый полученный им 
бюллетень…

Пункт 13. Участковая комис-
сия вправе разделить первый 
экземпляр списка избирателей, 
участников референдума на от-
дельные книги. Каждая такая 
книга не позднее дня, пред-
шествующего дню голосования, 
должна быть сброшюрована 
(прошита), что подтверждается 
печатью соответствующей учас-
тковой комиссии и подписью её 
председателя. 

Таким образом, избиратель не 
может ставить свою подпись на 
сомнительных листках, не про-
шитых к началу голосования, 
ещё и получать под эту роспись 
на каком-то куске бумаги доку-
мент строгой отчетности — изби-
рательный бюллетень...

Но у председателя УИК № 345, 
однако, своя правда, и поэтому 
она кинулась отстаивать её ку-
лаками. Да-да, кулаками в пря-
мом смысле этого слова, вырвав 
из рук ошарашенной от нападе-
ния члена ТИК акт об очевидном  
правонарушении.

В полном недоумении Н. Ру-
денко была вынуждена как мож-
но быстрее отправиться в отде-
ление полиции для написания 
заявления, так как силы были 
явно не равны, а градус абсур-
да ситуации зашкаливал. Да и 
небезопасно было оставаться на 
участке. Можно было остаться и 
без глаза, благо, товарищи огра-
дили от дальнейшего избиения.

Каково же было удивление  
Н. Руденко, когда буквально че-
рез несколько часов, по инфор-
мации одного из ведущих инфор-
мационных агентств Саратова, 
кормящегося, на секундочку, 
из бюджета налогоплательщи-
ков, дебоширом была объявлена 
именно она — пострадавшая Ру-

денко, член территориальной ко-
миссии Октябрьского района.

Возникает закономерный 
вопрос: откуда «дровишки»? 
Кто дал команду журналис-
там сработать на опережение 
для прикрытия должностного 
лица, совершившего явное 
правонарушение? 

Сработано настолько топор-
но, что эта информация даже не 
скрывается. Источник информа-
ции указан в самой статье — это 
избирком Саратовской области.

К слову, на большинстве изби-
рательных участков списки про-
шиты по всем правилам, прону-
мерованы и опечатаны, согласно 
нормативам. Ну что ж, раз г-жа 
Романова не в состоянии внятно 
ответить на вопрос, касающийся 
её непосредственных обязан-
ностей — правил проведения 
избирательного процесса, будем 
ждать ответа из ЦИК. И надеять-
ся, что под горячую руку «ага-
фоновской» председательши не 
попадет невинный избиратель.

александр ГУСев

Саратов никак не хочет ухо-
дить за пределы скандально-
го инфополя. Как зашли туда 
с попыткой «единороссов» 
избить депутата-коммуниста 

Николая Бондаренко в стенах 
Саратовской облдумы, так и 
продолжают там находиться.

Стартовавшее 25 июня об-
щероссийское голосование по 
поправкам в Конституцию РФ до-
бавляет свою щепотку скандала. 
Речь уже шла и о полицейском, 
не отдававшем списки избирате-
лей члену избирательной комис-
сии с правом решающего голоса, 
и о гражданине, за которого уже 
кто-то проголосовал.

Для полного комплек-
та не хватало только драки. 
Она и случилась. В субботу, 
27 июня, председатель УИК  
№ 345 напала на члена террито-
риальной избирательной комис-
сии с правом решающего голоса 
от КПРФ Наталью Руденко.

Вот что рассказала сама На-
талья: «На придомовом участке 
для голосования, который, что 
характерно, находился рядом с 
мусоркой, я обнаружила не про-

шитый список избирателей. Это 
грубейшее нарушение процеду-
ры голосования. Об этом нару-
шении был составлен акт. И тут 
началось непредсказуемое! Ко 
мне подошла председатель ко-
миссии Колесникова Галина 

Геннадьевна,  применив физи-
ческую силу, вырвала из моих 
рук составленный акт и разо-
рвала его. Пока я вызывала по-
лицию, сотрудники избиратель-
ной комиссии спешно покинули  
место голосования».

В итоге Наталья Руденко напи-
сала заявление в полицию по по-
воду этой позорного инцидента, 
который станет очередным гряз-
ным пятном в истории Саратовс-
кой области и без того печально 
знаменитой на весь мир. Взять 
хотя бы эпопею с «62,2%». 

Обрывок акта о нарушении  
Н. Руденко приложила к своему 
заявлению.

пресс-служба  
Саратовского обкома КпРФ

Талантливым и совестливым 
людям в стране жить душно

26 июня Геннадию Андреевичу ЗЮГАНОВУ испол-
нилось 76 лет. Накануне своего дня рождения лидер 
КПРФ в беседе с корреспондентом интернет-издания 
«Свободная пресса» («СП») подвел политические и 
творческие итоги.

На избирательном участке  
№ 175, который размещен в СОШ 
«Аврора», в урне для голосова-
ния были обнаружены две ак-
куратные стопки бюллетеней. 
После длительного выяснения 
причины было принято реше-
ние о признании бюллетеней  
недействительными.

«Вчера участковая избиратель-
ная комиссия приняла решение о 
признании бюллетеней недействи-
тельными. Было принято решение о 
перекладывании всех бюллетеней в 
сейф-пакет, его опечатали, а сами 
бюллетени признали недействитель-
ными в связи с невозможностью уста-
новить обстоятельства произошедше-
го. Далее проверку будут проводить 
правоохранительные органы», — от-
метила заместитель председателя Са-
ратовской избирательной комиссии  
Татьяна Комольцева.

ФОТОФАКТ

резонанс

Голосование или «война»?

Градус абсурда зашкаливал

наталья Руденко на пикете. 
октябрь 2019 г.

ОТ РЕДАКцИИ. 27 июня в информценте ЦИК на встрече со 
СМИ председатель ЦИК Элла Памфилова призвала всех учас-
тников избирательной системы воспринимать наблюдателей 
как партнеров, благодарить их за выявленные недостатки в 
работе, «а не обижаться, не вставать в позу, не требовать от 
них каких-то объяснений». «Не отбивайте им руки, это мо-
лодежь в основном, наш актив гражданский, кто-то из них, 
может быть, потом пойдет работать в комиссии избиратель-
ные», — добавила председатель ЦИК. Она также попросила 
не препятствовать наблюдателям и дать возможность «по-
наблюдать там, где считают нужным».

Как видим, в жизни всё далеко не так.
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Со 2 июля Россия официально живет по новой Кон-
ституции, в которой столько всего хорошего пропи-
сали, что резкого прорыва просто не может не быть. 
Правда, по факту узаконена несменяемость власти. 
Это печалит истинных демократов, но наш человек 
за десятилетия испытаний не ждет ничего хорошего 
от режима. Потому если не будут бить, а в магазинах 
будет колбаса, всё не так уж и плохо. Мне кажется,  
за это голосовали. Или нет?

народный политолог

особое мнение

работа депутата

25 июня депутат Саратов-
ской областной думы Алек-
сандр Нараевский совершил 
рабочую поездку в Воскре-
сенский район Саратовской 
области. 

Первым пунктом поездки была 
встреча в селе Воскресенское с 
главой района Д.В. Павловым.

Из административного центра 
А.В. Нараевский поехал в село 
Булгаковка на «агрофирму 
Феникс». Директора на месте 
не оказалось, но зато получи-
лось пообщаться с рабочими, ко-
торые рассказали, что уже пятый 
месяц им не выплачивается за-
рплата. Заработная плата у всех 
не выше минимальной, но другой 
работы в селе нет, и людям при-
ходится работать, надеясь, что 
зарплату им в ближайшее время  
всё-таки выплатят. 

Далее путь депутата-комму-
ниста лежал  в село Елшанку в 
крестьянско-фермерское хо-
зяйство (КФХ) Е.А. Мошкова 

(на фото). В 2019 году хозяйству 
были выделены средства из феде-
рального и областного бюджетов. 
Е.А. Мошков показал и расска-
зал, на что были потрачены эти  
деньги. Задолженности по зарпла-
те в КФХ нет, средняя зарплата 
составляет 20 000 рублей.

Завершил свою рабочую по-
ездку Александр Нараевский 
посещением села Усовки. На 
избирательном участке он  пооб-
щался с жителями, узнал, какие 
проблемы есть в селе.

ольга наЙДенКова

ОТСТАЮЩЕЕ ЗНАМЯ ПОБЕДЫ
Мы помним, конечно, парад, который со-

стоялся на минувшей неделе на Красной пло-
щади. В целом все было внушительно и мощ-
но. Но ложки дегтя в этой бочке меда были 
растворены повсюду.

Обратим внимание на шествие знаменной груп-
пы в начале парада. Впереди мощно развевался 
триколор. А Красное Знамя Победы было лишь вто-
рым и отставало от триколора. А вот ещё появи-
лась информация, что древко триколора было на 
полметра длиннее древка Знамени Победы. У меня 
тоже создалось такое впечатление. Да и было ощу-
щение, что триколор развевается более мощно, а 
красный флаг какой-то «понурый»...

Некрасивая работа режиссеров. Ну что ж, за-
помним и это...

РИСУйТЕ, РИСУйТЕ ВАШИ ПРОцЕНТЫ
В тот день, когда этот номер газеты попадет 

к читателям, уже будет объявлено о сокруши-
тельной фантастической победе В.В. Путина 
на общероссийском голосовании по поправ-
кам в Конституцию РФ.

Для самоутверждения этому режиму надо на-
бирать на выборах всё больше процентов. Мож-
но вспомнить, что на думских выборах 1999 года 
партия Путина набрала лишь около 25%, но это 
считалось тогда хорошим результатом. В 2003 году 
правящая партия набрала уже около 40%. А потом 
вошли во вкус, и цифры устремились в космос: 60, 
65, 76%... Так они убеждают себя, что народ их 
любит всё крепче.

В первые дни голосования это действо было 
неубедительным, даже эстетически. Его символом 
мог стать избирательный участок на крыше любого 
гаража, что на улице Рахова в г. Саратове.

Ладно, пусть наслаждаются. Забавно, что неко-
торые прокремлевские пропагандисты на полном 
серьезе говорили, что Путину не хватает влас-
ти, чтобы одолеть глубинное государство Ель-
цина. Теперь-то хватает? Вся власть — в руках 
одного человека. До 2036 года есть ещё время,  
чтобы показать себя.

КОМУ — ТРЕТЬЯ МИРОВАЯ ВОйНА, 
КОМУ — ЯХТА В ГОЛЛАНДИИ

На выборах 1996 года мастер кабацкой 
песни Гарик Сукачев агитировал ЗА Ельцина. 
Потому что «коней на переправе не меняют». 
В 2020-м Сукачев агитирует ЗА Путина. Гарик 
говорит, что идет Третья мировая война, и Пу-
тин должен оставаться у власти — ведь «ко-
ней на переправе не меняют». Сукачев также 
указал, что Путин гарантирует будущее.

Что ж, Сукачев, глядя со своей колокольни, 
прав. В 1996 году будущее таким представителям 
«элитки» гарантировал Ельцин, а сегодня это де-
лает Путин. И Путин, например, гарантирует Сука-
чеву его яхту в Голландии, о которой Гарик упомя-
нул. Нам они рассказывают про Третью мировую 
войну, но на свои яхты и виллы ездят на Запад, на 
территорию противника.

Путинское правосудие только что гарантирова-
ло безбедное будущее проворовавшемуся режис-
серу Серебренникову. Он был признан виновным, 
но получил наказание ниже низшей планки, из тех, 
которые положены по закону. У кумира русофоб-
ской элиты Серебренникова всего лишь условный 
срок, хотя сотни людей, украв гораздо меньше,  
отбывают реальный срок.

Наверняка путинская система власти гаранти-
рует светлое будущее и Михаилу Ефремову. Тем 
более, он уже заявил, что против власти и Путина 
ничего не имеет. Скорее всего, Ефремову тоже да-
дут условный срок. Он купит новый джип и будет 
ещё кататься по Москве с ветерком.

александр КЛИМов

Законопроект был иницииро-
ван саратовскими депутатами-
коммунистами ещё год назад, но 
уже тогда было понятно, что чи-
новники Саратовской области не 
заинтересованы в защите эколо-
гии региона и сохранении здоро-
вья населения. На законопроект 
поступили отрицательные за-
ключения, и дальнейшую работу 
над ним власть посчитала неце-
лесообразной. И это несмотря на 
то, что предложенный коммунис-
тами проект закона имеет целью 
поставить законодательный за-
слон превращению Саратовской 
области в свалку опасных отхо-
дов и предусматривает недопус-
тимость ввоза в наш регион от-
ходов I и II классов опасности из 
каких-либо других субъектов РФ 
и каких-либо иностранных госу-
дарств.

После заседания комитета 
по аграрным вопросам один 
из инициаторов законопро-
екта, руководитель фракции 
КПРФ в Саратовской област-
ной думе Александр Анида-
лов, в интервью нашей газете 
отметил: «Когда фактически у 
стен Кремля в Подмосковье по-
лыхнула мусорная проблема, 
когда губернатора Подмосковья 

закидали комьями разъяренные 
родители отравленных мусорны-
ми газами детей, господин пре-
зидент придумал способ,  как ус-
транить эту проблему, убив при 
этом сразу нескольких зайцев. 
Так, было решено все отходы вы-
везти… в регионы. Саратовской 
области «повезло» особо. Имен-
но к нам и планируют свезти са-
мые ядовитые отходы, а, судя по 
размещенному на официальном 
сайте госзакупок заказу на изу-
чение общественного мнения, 
ещё и радиоактивные отходы. 

Почему к нам? Из-за предпо-
лагаемой властью сговорчивости 
нищего населения, которое она 
считает готовым в рассрочку за 
пару сотен рабочих мест продать 
здоровье своё и своих детей, из-
за абсолютной беззубости и ло-
яльности руководства региона, 
готового продать всю область за 
своё кресло. Но жители региона 
оказались менее сговорчивыми. 
Массовые митинги, организован-
ные КПРФ против строительства 
«завода смерти», приостановили 
данный проект, вынесли пробле-
му на федеральный уровень. 

Поддерживая эту позицию, де-
путаты фракции вышли с законо-
дательной инициативой о запре-
те ввоза на территорию области 
отходов I и II классов опасности 
и радиоактивных отходов. Мощ-
ность предполагаемого предпри-
ятия в пос. Горном  — 50 тыс. 
тонн в год, а объем отходов та-
кого рода, производимых на тер-
ритории нашего региона, состав-
ляет менее 1% от этой мощности. 
Значит, остальные пойдут к нам, 

на берег Волги, со всей страны и 
из-за рубежа».

На заседании рабочей группы 
Александр Анидалов и его кол-
лега Николай Бондаренко пыта-
лись достучаться до «единорос-
ского» большинства, напоминая, 
что любой завод по переработке 
опасных отходов — это бомба  
замедленного действия. Рано 
или поздно неизбежно случают-
ся неполадки, нарушения техно-
логических процессов — утечки, 
взрывы. А в случае с «заводом 
смерти» в пос. Горном возможно 
также загрязнение реки Волги, 
которое будет иметь катастро-
фические последствия для всей 
страны. И, скорее всего, мы даже 
и не узнаем, вероятно никогда, 
что пьем зараженную воду, а ор-
ганизм погибает от отравления. 
Ответственных не будет, людей 
просто «спишут».

Мне вспомнилась история 2017 
года, когда в воздухе над частью 
территории России и некото-
рых стан Европы была зафик-
сирована высокая концентрация 
радиоактивного рутения-106. 
Международная группа ученых 
сделала выводы, что источником 
заражения стал завод «Маяк», 
где были нарушены технологи-

ческие процессы — произошли 
тепловая реакция и выброс эле-
мента в атмосферу. Выдвигались 
разные гипотезы произошедше-
го. В частности, что на заводе 
нарушили нормативы для ско-
рейшего выполнения заказа на 
поставку рутения-106 в Италию 
для проекта Borexino (долговре-
менный международный экспе-
римент по физике элементарных 
частиц, нацеленный на изучение 
низкоэнергетических солнечных 
нейтрино. Базовое финансирова-
ние внесено Италией при значи-
тельном вкладе США, Германии,  
Франции и России).

Тогда содержание изотопа 
признали не угрожающим здоро-
вью или природе прямо сейчас, 
но, тем не менее, долгосроч-
ные последствия загрязнений 
неизвестны. В любом случае 
руководство госкорпорации  
«Росатом» и завода «Маяк» сво-
ей ответственности не признали, 
а в публикациях об этом радиа-
ционном выбросе часто писалось 
одно — у ученых недостаточно 
данных для точных выводов, точ-
ный источник неизвестен, точ-
ную причину утечки невозможно 
назвать, отклонений от нормаль-
ных технологических процес-
сов не выявлено… В целом, как 
обычно, «ничего не было». 

«Маяк» — это один из старей-
ших и крупнейших заводов по 
переработке радиационных от-
ходов в стране, при этом извест-
ный своей аварийностью чуть ли 
не с первых годов своей деятель-
ности. Самые трагические из из-
вестных событий  — это сброс 

жидких радиационных отходов 
в реку Теча и взрыв емкости с 
радиационными отходами в 1957 
году. Миллионы людей пострада-
ли, последующие поколения жи-
телей искалечены и брошены на 
произвол судьбы. По своей силе 
взрыв 1957 года был третьим в 
мире после Чернобыля и Фукуси-
мы, но население узнало о траге-
дии только 30 лет спустя.

Завод по переработке отходов 
I и II классов опасности в посел-
ке Горном Саратовской области 
— это такой же ящик Пандоры, 
«несущий проклятие и смерть». 
Кроме всего прочего, он ориен-
тирован на получение прибыли, 
о чем прямо говорят проектные 
документы на его строительство: 
на первом месте в них стоят во-
просы выбора технологических 
решений, включая эффектив-
ность извлечения полезных ком-
понентов и безотходность произ-
водства, и только в последнюю 
очередь речь идет об экологии.

На это неоднократно в сво-
их выступлениях в областной 
думе и на многочисленных 
митингах КПРФ против стро-
ительства «завода смерти» в 
пос. Горном обращал внима-
ние А. Анидалов: «Помимо по-
гашения протеста у стен Кремля, 
помимо очищения воздуха над 
Кремлем и подмосковными усадь-
бами сильных мира сего власть 
убивает и другого «зайца» — на 
такой переработке удастся ещё и 
очень хорошо заработать. По за-
явлению РосРАО, — это миллиар-
ды рублей с нулевыми затратами 
на социалку для населения и ко-
пеечными налогами для региона. 
И по современной российской 
традиции потекут эти денеж-
ки за границу на оффшорные 
счета семей тех, кто принимает 
решение о таком строительстве, 
потекут они навстречу потоку 
отходов, идущих к нам на Волгу. 
Непонятно только то, насколько 
должны быть аморальными ре-
гиональные депутаты «Единой 
России», которые своим голо-
сованием против законопроекта 
КПРФ фактически предают и об-
рекают на медленное вымирание 
своих избирателей. Складыва-
ется стойкое ощущение, что их 
депутатство в меньшей степени 
зависит от мнения избирателей 
и в определяющей — от мнения 
того же Кремля. Видимо, их дети 
не связывают свою судьбу с Са-
ратовской областью в отличие от 
наших с вами детей».

екатерина ДЯГИЛева

Поездка  
в Воскресенский район

Все отходы — в глушь,  
или цена прибыли

Саратов, март 2020 г. 

Саратов, июль 2019 г.

17 июня на заседании комитета по аграрным воп-
росам Саратовской областной думы «единороссы» от-
клонили законопроект о запрете ввоза на территорию 
региона отходов I и II классов опасности с целью их 
переработки, утилизации и хранения. 

НОВАЯ СТРАНА
Я вообще не понимаю, как мы 

прожили чуть не тридцать лет 
с Конституцией, которая не за-
щищала наши границы, память 
предков, браки между мужчи-
нами и женщинами, счастливое 
детство, родной язык, медицин-
скую помощь, природу, пенсио-
неров. Это просто чудо какое-то, 
что в наших дворах не появи-
лись базы НАТО, можно спокой-
но вечерами выходить на улицу 
и выбрасывать мусор не под ду-
лами американских автоматов. 
И в лифте никто из однополых  
не прижмется.

Несколько месяцев граждан 
нашей страны убеждали, что они 
должны обязательно проголосо-
вать «за». И рассказывали под-
робно про все поправки. Кроме 
одной, самой главной, ради чего 
всё и затевалось. Потому что про 
ту поправку ничего хорошего  
не скажешь. 

Ну нельзя же избирателю го-
ворить: вот проголосуешь, и 
этот человек навсегда останет-
ся у власти, ему не «прилетит» 
за то, что он сделал. Его друж-
ки так и останутся богатейшими 
людьми страны, которая про-
должит скатываться туда, куда  
она скатывается. 

Хотя, по большому счету, 
могли бы и тут объяснить. Мол, 
у него почему 20 лет ничего не 
получалось? Потому что Кон-
ституции новой не было. А те-
перь дело пойдет намного лучше 
и быстрее. Дружбаны устанут 
мешки с деньгами принимать, 
а сам он не по 8, а по 20 шайб  
будет забрасывать.

Вот, кстати, про хоккей. Мож-
но что угодно объяснить корыс-
тью, жадностью, страхом за своё 
будущее. Но любая спортивная 
игра подразумевает азарт и со-
перничество. И чем мастерови-
тее соперник, тем больше азарта 
и жажды победить. А когда все 
поддаются, когда вратарь не реа-
гирует на твой бросок, партнеры 
поздравляют с забитым голом, а 
ты на полном серьезе принима-
ешь эти поздравления, то всё ли 
в порядке с головой?

Ведь, если подумать, то и 
с голосованием вышло, как в 
хоккее. Сплошные поддавки 
для одного человека, принима-
ющего все эти танцы с бубном  
за чистую монету.

Вообще тут уже многие напи-
сали, что следующий, кто придет 
вслед за Путиным, первым делом 
объявит голосование по поправ-
кам в Конституцию незаконным, 
и страна вернется к прежнему 
документу. Кстати, чем он плох, 
россиянам так и не объяснили. 
Почему всё-таки нельзя было с 
его помощью отстаивать границы 
своего государства и ежегодно 
увеличивать пенсии?

ДЕЛА ЛАНДО
Уголовное дело экс-предсе-

дателя Общественной палаты 
Саратовской области Алексан-
дра Ландо снова закрыто. Он 

даже может подать там чего-то  
на реабилитацию. 

Мы прекрасно знаем, как при-
нимаются подобные решения. Я 
имею в виду как возбуждение 
уголовного дела, так и его за-
крытие. Наверное, есть дела, где 
действительно всё обусловлено 
исключительно причинно-след-
ственными связями. А не каки-
ми-то еще. В ситуации с Ландо, 
фигурой знаковой для саратовс-
кой политики, без каких-то под-
коверных игр на всех этапах 
развития ситуации обойтись не 
могло. Это мне подсказывает 
элементарный житейский опыт.

Ландо для Саратовской об-
ласти — персонаж яркий и не-
однозначный. Есть масса людей, 
которым реально он помог. Си-
лой своего авторитета и славы 
правой руки сами знаете кого. 
Но были и сомнительные момен-
ты, что, наверное, естественно 
для любого, кто играет в регио-
нальной политике важную роль. 

Как бы то ни было, именно оп-
позиция в куда большей степени 
заинтересована в возвращении 
звезды капустников к активной 
деятельности. Потому что мало 
кто сделал для разоблачения 
нынешнего режима больше, чем 
Соломоныч. Свои-то отвернулись 
— ладно, но почему оппоненты 
«Единой России» не протянули 
руку помощи, когда тучи сгусти-
лись над заслуженным юристом?

Вернуть Ландо людям — вот 
какую цель нужно ставить тем, 
кто хочет перемен. Шинчук, 
понятно, уже не отдаст крес-
ло председателя Обществен-
ной палаты, но, как говорится,  
было бы желание.

Сейчас, конечно, не самый 
лучший момент для возвращения 
Ландо в большую политику. Что 
там было у него с Беликовым, 
кто знает. И даже после снятия 
всех претензий со стороны пра-
воохранительных органов, как в 
том анекдоте, осадочек остался.  
Но как это было бы сильно!

При том, как измельчала пар-
тия власти на руководящих долж-
ностях, Александр Соломонович 
— просто колосс по сравнению 
со многими. Губернатором, мо-
жет, по возрасту и не потянет, 
а вот в облдуме пошуметь мог 
бы. Наверняка придумал бы, 
что ответить Николаю Бонда-
ренко. Да и Чернышевскому  
мозги бы вправил.

БЕСПОМОЩНЫЕ 
ПОМОЩНИКИ

Критический настрой спикера 
Госдумы Вячеслава Володина к 
чиновникам из правительства 
региона и администрации облас-
тного центра лишний раз убеж-
дает в исключительной бестол-
ковости исполнителей на местах. 
Володин добывает деньги, а их 
даже освоить не могут, а когда 
могут, то в деталях освоения по-
том долго и нудно разбираются 
следственные органы. А бывает 
и так, что просто проспали.

Были деньги на новую набе-
режную и пляж в Саратове, не 

потратили их вовремя, и 129 
миллионов ушли обратно в фе-
деральный бюджет. Распекает за 
это Володин Радаева, а тот даже 
головой не кивает. Привык к этой 
ритуальной критике на камеру. И 
давно готов к отставке. 

Потом досталось местным чи-
новникам за то, что не собрали 
нужную сумму на новый инфек-
ционный центр. В этой ситуации 
можно было бы созвать пресс-
конференцию и торжественно 
объявить – облажались. Не будет 
центра. Сделали иначе. Те же са-
мые слова произнес спикер ГД, 
но поставил это в вину област-
ным чиновникам. А у нас всегда 
так: с одной стороны, приятно, 
что балбесу дают по шапке, а 
с другой стороны, его немного 
жаль. Высекли за дело, но ведь 
высекли же. Больно человеку.

А, может, их и правда — по-
роть? Приезжает наш земляк, 
а все встречающие со спущен-
ными штанами стоят. И розги 
заготовлены для экзекуции. А 
то слова от них, как горох от 
стенки отлетают. Им от слов  
ни холодно, ни жарко.

РАЗМЫТЫй ГОРОД
У природы нет плохой погоды, 

но это не относится к Саратову. 
Любой дождь парализует дви-
жение общественного и личного 
транспорта. Размывает дороги, 
выворачивает куски асфаль-
та, как это случилось на днях  
на набережной.

Любой ветер валит деревья, 
и поэтому их так активно пилят 
городские службы. Не дай бог 
упадет ветка или ствол на горо-
жанина или его имущество. Это 
ж какой скандал будет и убыток 
казне, если гражданин решит по-
дать в суд о взыскании мораль-
ного и материального вреда. 

От жары лопается только что 
уложенная плитка. Не выдержи-
вает высоких температур. Ник-
то ж не рассчитывал, что её в 
Саратов повезут и будут по ней  
ногами в обуви ходить.

Снег облепляет электрические 
провода, которые рвутся, и люди 
остаются без света. От снега ло-
маются те же деревья, возникают 
заторы на дорогах. А сосульки 
вообще убивают. Вы попробуйте 
так точно кинуть — не получится. 
Разве что у депутата Ципящука. 
Но у того, видимо, рука набита.

Чуть морозцем прихватит — го-
лолед и членовредительство. И, 
конечно, лопаются водопровод-
ные трубы, которые почему-то 
не рассчитаны на низкие темпе-
ратуры. Ведь предположить ник-
то не мог, что внутри будет вода 
бежать, а снаружи — холод.

Чтобы Саратов был готов к 
любому повороту событий, в нем 
не должно быть высотных домов 
и деревьев. Тогда ничего не упа-
дет. Не должно быть асфальта и 
дорог, тогда ничего не смоет и 
не провалится. Оптимальный ва-
риант — живем в землянках. Да 
их затапливает, но можно пере-
ждать дождь и выкопать новую, 
ещё лучше прежней. 

Не должно быть в принци-
пе никакой инфраструктуры, 
тогда нигде ничего не прорвет 
и не разморозится, не распла-
вится и не растает. Вода? Вол-
га рядом. Тепло — от дровяных 
печей. По городу передвигаться 
пешком и на лыжах. Неудобно,  
зато надежно.

Вот почему это не прописали  
в Конституции?

андрей оЛИвКИн

Прорыв неизбежен
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на злобу дня

Депутат Вольского 
горсовета Сергей Аших-
мин прокомментировал 
инцидент в Саратовской 
областной думе, когда в 
ходе заседания случи-
лась потасовка между 
депутатами.

Вот уже около трех лет 
всё, что происходит в Са-
ратовской облдуме, прико-
вывает внимание огромно-
го числа людей благодаря 
фракции КПРФ и, в частнос-
ти, Николая Бондаренко. 

Раньше события, про-
исходившие в этом «доми-
ке», прятались от глаз и 
ушей людских за ширмой 
строжайшей секретности. 
Только СМИ публиковали 
красивые картинки с лозун-
гами, «как у нас хорошо и 
стабильно». С тех пор, как 
депутат от КПРФ Николай  
Бондаренко стал выклады-
вать в общий доступ виде-
оматериалы о работе думы, 
подчас компрометирующего 
характера, к ней появился 
колоссальный интерес со 
стороны жителей не только 
Саратовской области, но и 
всей страны. Число подпис-
чиков ютуб-канала депутата 
превысило один миллион. 
В одном этом уже усмат-

ривается огромная заслуга  
Николая Николаевича.

Я считаю, что депутат 
Бондаренко, как кость в 
горле у представителей 
«Единой России» и любите-
лей перекладывать бюджет-
ные средства в свой карман. 
Разумеется, они мечтают 
его нейтрализовать. Обыч-
но политика так устроена, 
что для победы надо дей- 
ствовать с учетом интересов 
населения, человеческой 
психологии, иметь какую-
то стратегию и применять 
тактические приемы. Но о 
какой тактике, психоло-
гии и интеллекте правящей 
партии можно говорить, 
если все её представители 
пришли к власти в резуль-
тате так называемых «вы-
боров»? Любой обезьяне, 
или, как выражается мой 
коллега по горсовету, серой 
мыши, обеспечена победа, 
только бы она устраивала 
партийных кураторов. А 
если ты набрал в команду 
«круглых идиотов», то не 
надо потом удивляться их 
поведению. Народ таких 
«депутатов» не выбирал. 
Глупое и бездарное поведе-
ние представителей «ЕР» я 
расцениваю, как самоубийс-

тво партии власти. Ведь они 
и в самом деле ведут себя,  
как обезьяны!

Понаблюдайте за ними 
в этом «зоопарке». Что ни 
движение — то позор, что 
ни слово — то дикий стыд! 
Во многом поддерживаю 
позицию Н. Бондаренко и 
отлично знаю, что я такой 
не один. А представителям 
«Единой России» не то что-
бы говорить, а даже думать 
запрещено самостоятельно. 
В почете только попугаи, 
повторяющие то, что при-
казано сверху. Устроенная 
потасовка и оскорбления 
в адрес коммунистов под-
тверждают, что Бондаренко 
прав, ибо никаких аргумен-
тов, кроме как «сам дурак», 
матерной ругани и летаю-
щих бутылок, партия власти 
найти не в состоянии. «Еди-
нороссы» в очередной раз 
продемонстрировали свою 
абсолютную ничтожность, 
слабость и скудоумие. По-
казательный пример — бур-
ные аплодисменты от всей 

фракции партии власти, 
хотя им больше подходят 
слова профессора Преоб-
раженского в адрес нашко-
дившего Шарикова: «Вы 
должны молчать и слушать! 
Молчать и слушать!»

Сейчас мы наблюдаем во-
очию, к чему приводит из-
вращенное формирование 
депутатского корпуса пу-
тем фальсификаций и дав-
ления, уничтожения всех 
институтов народовластия 
и демократии, полной отор-
ванности власти от народа, 
лизоблюдства, холуйства и 
ханжества. Мне приходи-
лось выдвигаться в облду-
му, поэтому хорошо знаю 
извращенные принципы её 
формирования. Полная де-
градация представителей 
власти, их равнодушие к на-
селению, упадок всех сфер 
жизни Саратовской области 
— это закономерный итог 
таких «выборов».

1kommunist.ru

Это, конечно, было гран-
диозное зрелище — парад 
Победы на Красной площади 
24 июня 2020 года! По масш-
табу, по красоте картинки, по 
количеству эффектных ра-
курсов — сверху, сбоку, сни-
зу, из кабин боевых машин, 
из вертолетов и самолетов.

Чего стоят кадры, когда в 
зрителя целится дуло танковой 
пушки или когда на него же, 
зрителя, буквально наползают 
гусеницы бронемашин. Кажет-
ся, ещё мгновение — и разда-
вят любого у них на пути, или 
когда чеканящие шаг боевые 
расчеты маршируют словно  
по зрительским лицам…

67 камер, 40 микрофонов, 800 
человек технического персо-
нала, обслуживающего прямую 
трансляцию парада. Десятки 
корреспондентов, освещающих 
торжественное событие. Веду-
щая канала «Дождь» Анна Мон-
гайт рассказала в эфире, что, по 
слухам, снимали и генеральную 
репетицию парада, чтобы в слу-
чае сбоев быстро переключиться 
с прямой трансляции на запись. 
Но всё прошло без сучка и без 
задоринки.

Правда, невозможно было не 
заметить, что ветераны, пригла-
шенные на парад и прошедшие 
перед этим двухнедельный ка-
рантин в пансионатах, сидели 
на трибунах плечом к плечу, 
безо всякой социальной дис-
танции, без масок и перчаток, 
обязательных в присутственных 
местах при большом скоплении 
народа. И зрители на трибунах 
в массе своей обошлись без дис-
танции и средств защиты.

Да и как не снять маску, если 
Верховный главнокомандующий 
— человек беспримерной отваги 
— принимал парад безо всяких 
средств индивидуальной защи-
ты. Смело жал руки ветеранам. 
С кем-то даже обнимался, тем 
самым демонстрируя ещё одну 
важнейшую победу — над коро-
навирусом, недавно жестоко и 
неумолимо поражающим и уби-
вающим всё живое окрест.

Простой народ, который 
дальше Страстного бульва-
ра не пустили, в смелости 
своему президенту не усту-
пал. Корреспондент «Дождя» 
Василий Полонский поспра-
шивал людей в плотной толпе, 
зачем они, опять же без масок, 
приехали в центр города и не 
боятся ли всё ещё активной за-
разы? Люди смотрели на него 
как на идиота: «Пандемия уже 
отошла. Когда мы все вместе 
— мы побеждаем…». — «Как ду-
маете, победили?» — уточнил 
журналист. «Нам сказали, что 
победили, — значит, победили!» 
— без тени сомнения отвечали  
его собеседники.

В прямом эфире «Дождя», где 
парад по ходу комментировали 
эксперты, военный обозрева-

тель Александр Гольц осмелился 
заметить: «На эти танки вы-
брошены миллиарды рублей. 
Мне бы очень хотелось, что-
бы наши зрители, смотря на 
эти железяки, немножко по-
нимали, что проехал вот этот 
замечательный танк — это 
система канализации район-
ной больницы. Проехал дру-
гой — это маски и средства 
защиты медиков».

На следующее утро отпор 
«живившимся разнообразным 
чертям» дал в радиоэфире Вла-
димир Соловьев, стоящий на 
страже всех наших «скреп»: 
«Это знак того, что всё  сдела-
но правильно. Эти люди — от-
куда они берутся? Тоже мне  
военный эксперт».

Меж тем, праздник пара-
да Победы продолжался на 
всех федеральных телекана-
лах весь день и завершился 
грандиозным представлени-
ем в Волгограде у подножия 
Мамаева кургана. В прямом 
эфире. На закате. Под дождем. 
С экранами, расположенными 
кольцом и символизирующими 
окружение вражеской армии. С 
участием лучших художествен-
ных сил страны и неизменных 
ведущих всех «главных кон-
цертов страны» — Дарьи Зла-
топольской и Андрея Малахова. 
На этот проект продюсерская 
компания Юрия Башмета по-
лучила президентский грант, 
о чем зрителям, естественно, 
доложили особо.

 И вот когда в этом святом 
месте, на фоне скульптуры «Ро-
дина-мать» появились артисты и 
музыканты с песнями и стихами 
военных лет, стало понятно, что 
отсутствие вкуса, чувства меры 

и настоящего чувства скорби не 
компенсируешь ни мощными де-
корациями, ни президентскими 
грантами, ни показной задушев-
ностью ведущих.

Популярный актер Александр 
Петров, что называется, задал 
тон, проорав в истерике зна-
менитое стихотворение поэта-
фронтовика Семена Гудзенко 
«Моё поколение» («Нас не нуж-
но жалеть, ведь и мы никого б не 
жалели…»). Размазывая по лицу 
то ли быстрые актерские слезы, 
то ли капли дождя, он умудрил-
ся выкинуть из стихотворения 
важнейшие для понимания стро-
ки и переиначить оставшиеся, 
тем самым исказив его суть. Да 
и многие другие исполнители 
часто не попадали ни в смысл 
дорогих множеству людей песен 
и стихов, ни в настроение, кото-
рым они проникнуты, ни даже, 
простите, в ноты.

«Праздник со слезами на 
глазах» окончательно пре-
вратился просто в праздник и 
триумф воли одного челове-
ка, принимающего парады, 
невзирая ни на какие форс-
мажорные обстоятельства.

В этом году и вовсе совмес-
тили День скорби и День Побе-
ды. Патриарх Кирилл 22 июня, 
в день начала войны, на освя-
щении главного храма Воору-
женных сил «сердечно позд-
равил» президента и военных 
«со знаменательным, скорбным, 
но одновременно торжествен-
ным днем». Ни один мускул не 
дрогнул при этом на лице пре-
зидента, освятившего освяще-
ние храма своим присутствием и 
призывающего хранить память о 
войне, как главнейшую из госу-
дарственных скреп.

Одних минут молчания за 
полтора месяца, прошедших 
с 9 мая, набралось целых 
пять. И торжественные ри-
туалы с возложением цве-
тов к могиле Неизвестного 
солдата тоже повторялись  
неоднократно.

Память избыточной не бы-
вает? Наверное. Однако бы-
вают избыточными официоз-
ные «мероприятия», лишенные 
души и девальвирующие саму 
суть событий, важных для  
истории страны.

Кстати, сами ветераны Ве-
ликой Отечественной войны, 
свезенные на парад после ка-
рантина в дезинфицированных 
автобусах, оказались на сей раз 
просто массовкой и фоном для 
истинного «победителя» — пре-
зидента, осуществившего-таки 
задуманное торжество. Такой же 
безликой массовкой они пред-
стали и в телесюжетах с парада. 
«Путин здоровается с ветерана-
ми. С теми, кто добывал для нас 
эту победу. За каждым — ратный 
подвиг, кровь, пот и убеленные 
седины» (так!!!)», — с огромным 
воодушевлением комментиро-
вала фрагменты трансляции с 
Красной площади ведущая кана-
ла «Россия» Мария Ситтель, не 
добавляя никаких подробностей 
про их «ратный подвиг».

А корреспондент Первого 

канала всё же отловила после 
парада одного ветерана и попы-
талась выбить из него необходи-
мую ей эмоцию:

«Вам понравилось? Что вам 
понравилось? Торжественные 
чувства, наверное, внутри?»

Непонятливый «ветеран», 
признавшийся в том, что не во-
евал, а был угнан подростком 
в Германию, ни-
как не мог понять 
смысл её вопросов, 
то и дело переспра-
шивал. Тогда она 
подытожила сама: 
«Чувства у вас 
были торжествен-
ные. Спасибо, что 
поделились своими 
эмоциями».

В спомнило с ь . 
Много лет назад 
корреспондент мо-
лодежной редакции 
ЦТ так же тыкала 
микрофоном в лицо 
представителя од-
ного из северных 
народов, делеги-
рованного на фес-
тиваль молодежи и 
студентов: «Какие 
чувства вы испы-
тываете?» И он так 
же не мог взять в 
толк, что ей от него 
надо. Утомившись, 

она дала подсказку: «Я, на-
пример, — счастье и радость!» 
— «То зе самое, то зе самое», 
— с готовностью закивал голо-
вой измученный восторженной 
дамой собеседник.

Ирина петРовСКаЯ,  
обозреватель 
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Скорбим...
Уше№Л Из жИзнИ БоРИС нИКоЛаевИч тИщенКо

Коммунисты Саратовского областного комитета КПРФ и 
Энгельсского местного районного отделения КПРФ скор-
бят по поводу кончины Тищенко Бориса Николаевича, ко-
торый стоял у истоков возрождения Энгельсской партий-
ной организации и на протяжении 18 лет был её лидером.

Б.Н. Тищенко — известный в Энгельсе партийный и хо-
зяйственный руководитель. С 1968 по 1992 год он рабо-
тал в партийных и советских структурах: в 1968 и 1970 
— заместитель секретаря парткома Энгельсского комби-
ната химического волокна, в 1980—1985 — заместитель 
председателя Энгельсского горисполкома, в 1985—1990 
— секретарь  парткома Энгельсского производственного 
объединения «Химволокно», в 1990—1992 — заместитель 

председателя Энгельсского городского Совета народных депутатов. 
С 1994 по 2012 год — бессменный первый секретарь Энгельсского райкома 

КПРФ, а до 2018 года — член бюро Саратовского обкома КПРФ. Награждён ор-
деном цК КПРФ «Партийная доблесть».

Борис Николаевич прожил долгую жизнь, на его глазах менялись эпохи, но 
не менялись его убеждения. Вступив в Коммунистическую партию в 1961 году, 
он, в отличие от многих, до конца остался верен ей, не променяв партийный 
билет на хлебное место. В начале 90-х годов Борис Николаевич возглавил ра-
боту по восстановлению в Энгельсском районе партийной организации, про-
вёл её через тяжёлые времена, сделав одной из самых сильных в области. 
Мы, его товарищи, всегда будем помнить Тищенко Бориса Николаевича, он на-
всегда останется в наших сердцах! 

Выражаем соболезнования семье, родным и близким.

Саратовский обком КпРФ  
Энгельсский РК КпРФ

В память  
о 22 июня 1941 года
Война — угрюмый художник.
Три цвета в палитре войны: 
Красный, черный и белый тоже —
Цвет безвременной седины.

Черным цветом война изгадила
Навсегда тот июньский день.
Черный цвет — цвет фашистской гадины,
Цвет обуглившихся деревень.

И покрыли платками черными
Свои головы мать и жена,
Терпеливые и покорные,
А под черным платком — седина.

Красный — кровь солдат израненных,
Сокрушивших фашистов в бою,
Под священным под Красным Знаменем
Защитивших Отчизну свою.

н.п. СоСнИна, «дитя войны», г. Саратов

послесловие к главному

ПРАЗДНИК БЕЗ СЛЁЗ НА ГЛАЗАХ
TV научилось красиво снимать, но разучилось чувствовать

Фото екатерины Самохиной (Кп)

перед гостями проехали семь 
самоходных артиллерийских 
установок СУ-100. Фото  
С. Красильникова (таСС)

взгляд со стороныВольский депутат  
о «единороссах»:
Ведут себя, как обезьяны!

ОТ РЕДАКцИИ. После инцидента в Саратовской 
облдуме Н. Бондаренко обратился в региональный 
Следственный комитет. Коммунист просит разо-
браться в ситуации с нападением на него депутатов 
от «Единой России» во время заседания областной 
думы. «Я требую разобраться в ситуации и привлечь 
к ответственности виновных. Как по мне — их выход-
ка не соответствует норме и очевидно, что поведе-
ние депутатов было недозволенным», — сказал Бон-
даренко журналистам информационного агентства 
«Свободные». Также он подчеркнул, что данным 
вопросом обязаны заниматься правоохранительные 
органы. Депутат напомнил об аналогичной ситуации 
с Алексеем Антоновым, которому также пришлось 
обращаться в полицию, но тогда посчитали, что ви-
деоматериалов недостаточно, а свидетелей якобы не 
было. «Здесь же документов и свидетелей гораздо 
больше. На видео, которое сейчас активно распро-
страняется в интернете, видно, что поведение депу-
татов-«единороссов» было недопустимым, против 
меня открыто проявили физическую силу. Я пони-
мал, что передо мной пожилые люди. Надеюсь, что 
правоохранительные органы накажут виновных», 
— прокомментировал инцидент коммунист.

Переписать Консти-
туцию каждый сможет 
— не каждый сможет по 
ней прожить в достат-
ке, здравии, комфорте. 
Предлагаем вам вариант 
народной «конститу-
ции» с комментариями 
автора.

Глава 1. Президент. 
Президент может избирать-
ся ОДИН раз и сроком на 
ОДИН год. Президент может 
быть снят с должности в лю-
бой момент всего срока за 
неисполнение своих пред-
выборных обещаний.

Комментарий. За этот 
срок можно многое сде-
лать, если захотеть, но  
нельзя успеть построить 
сеть махинаций и афер в 
угоду себе. Для исполнения 
предвыборных обещаний 
дается срок 100 дней.

Глава 2. Президент-
ская свита (депутаты, ка-
бинет министров). Министр 

может назначаться на ОДИН 
срок на 3 года. Министром 
может стать только тот, кто 
имеет профильное образо-
вание в соответствии с за-
нимаемой должностью.

Комментарий. Нельзя 
назначать на должность ми-
нистра финансов спортсме-
на или артиста. 

Глава 3. Неприкос-
новенность. Президент, 
депутаты, министры и про-
чие являются слугами на-
рода, а посему ни о какой 
неприкосновенности речи  
быть не может.

Комментарий. Вся эта 
свита не является Богами с 
Олимпа. Они избраны наро-
дом для создания в стране 
условий комфортного про-
живания и обеспечения вы-
сокого качества жизни. Но 
если не справились, то по-
лучите «тумаков».

Глава 4. Пенсионе-
ры и пенсии. Пенсионный 

возраст у мужчин – 60, у 
женщин – 55 лет. Пенсии 
не могут быть ниже двух 
прожиточных минимумов. 
Их индексация должна быть 
не менее 150% от процен-
та инфляции за прошед-
ший период  и проходить  
два раза в год. 

Комментарий. Допустим, 
за первое полугодие инф-
ляция составила  6%, соот-
ветственно, пенсия с 1 июля 
должна подняться на 9 %.

Глава 5. Ресурсы, не-
дра и ископаемые. Все ис-
копаемые, ресурсы и недра 
принадлежат народу Рос-
сийской Федерации, поэтому 
ни газ, ни нефть не должны 
облагаться пошлиной и на-
логом внутри страны. 

Комментарий. Частные 
компании приобретают (арен-
дуют) землю у государства, 
не более того. Все, что нахо-
дится под землей, принадле-
жит стране и народу. 

Георг ГвозДоДеРов

Народная «конституция»


